

Línea sencilla de anuncios, 6 cént. de peseta.—Para los no suscritores, doble precio.
Las líneas á dos columnas doble para todos.

CRÓNICA MERIDIONAL.

Línea de anuncios y comunicados, 12 cént. de peseta.—El doble para los no suscritores.—Edictos y avisos oficiales, 25 cént. de peseta para todos.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XVIII.

ALMERIA.—Viernes 2 de Febrero de 1877.

Número 5103.

PARTE OFICIAL.

CONSEJO DE ESTADO.

REAL DECRETO.

(Conclusion.)

Vista la orden del Gobierno provisional de 9 de Octubre de 1868, por la que el recurrente fué repuesto en su cátedra;

Visto el real decreto de 22 de Enero de 1867, al que las Cortes dieron en 15 de Mayo del mismo año carácter de ley, el cual autorizaba al Gobierno para que, oyendo al Real Consejo de Instrucción pública, pudiese dictar la separación de los catedráticos por sus doctrinas, cuando estas fuesen estimadas como perniciosas en el orden religioso, moral ó político;

Considerando que la materia objeto de este plito ha desaparecido desde el momento que el recurrente fué repuesto en la cátedra;

Considerando que los daños y perjuicios que por su destitución sufriera, puede reclamarlos en la vía administrativa, sin cuyo requisito no son susceptibles de estimarse en la contenciosa;

Considerando que, aparte de eso, para dictar la orden que se impugna se llenaron los requisitos prevenidos en el real decreto de 22 de Enero de 1867, que tenía carácter de ley, por el cual se modificaron la de 9 de Setiembre de 1857 y sus reglamentos;

Y considerando que la apreciación hecha por el real Consejo de Instrucción pública, y aceptada por el ministro que dictó la orden, respecto de las doctrinas políticas emitidas por el recurrente en sus comunicaciones, era de la exclusiva competencia del Gobierno, que la adoptó bajo su responsabilidad, sin ser por ello susceptible de revisión en vía contenciosa;

Conformándose con lo consultado por la Sala de lo contencioso del Consejo de Estado, en sesión á que asistieron D. Pedro Nolasco Auriolas, presidente; D. Tomás Retortillo, D. Pascual Bayarri, don Agustín de Perales, D. Guillermo Chacón, D. Esteban Martínez, D. Juan Jimenez Cuenca, D. Fernando Vida, don Antonio Hurtado, D. Estanislao Snarez Inclán y D. Antonio María Fabié.

Vengo en absolver á la administración de la demanda interpuesta por don Nicolás Salmeron y Alonso contra la real orden de 8 de Enero de 1868.

Dado en Palacio á veintuno de Noviembre de mil ochocientos setenta y seis.—Alfonso.—El presidente del Consejo de ministros, Antonio Cánovas del Castillo.

Publicacion.—Leído y publicado el

anterior real decreto por mí el secretario general del Consejo de Estado, hallándose celebrando audiencia pública la Sala de lo contencioso, acordó que se tenga como resolución final en la instancia y autos á que se refiere; que se una á los mismos, se notifique en forma á las partes, y se inserte en la *Gaceta* de que certifico.

Madrid 25 de Noviembre de 1876.—Pedro de Madrazo.

(*Gaceta* de 24 de Enero.)

TRIUNFOS

DE LA RAZON INDIVIDUAL.

Preciso es repetirlo una y cien veces para que la ceguera y la soberbia de los enemigos de la ciencia se confiesen derrotadas ante la incontrastable energía de las leyes que rigen el progreso de la razón humana. El Estado, bajo cualquiera de sus denominaciones y aspectos; la autoridad, sea esta ó la otra la forma con que se revista; los poderes tradicionales, en una palabra, que aspiran á que las sociedades permanezcan inmóviles cuando la renovación es el secreto de la existencia de los seres, tienen que persuadirse al fin, de que no es á ellos á quienes la Providencia ha confiado el alto destino de trazar los anchos derroteros del progreso. Si hubo tiempos en que una especie de peregrina anarquía con egoístas fines, facilitó sus absurdos propósitos, ha sonado la hora de la emancipación de tan funesta tutela, y ya las sociedades no hacen caso de las imposiciones con que pretenden avasallarlas los poderes autoritarios.

Es verdad que el individuo en la historia del mundo ha sido siempre el propulsor del engrandecimiento de su raza y el artista de su civilización; pero también es cierto que ha habido épocas de odioso recuerdo, en que se ha desconocido este hecho de evidencia inconcusa, y los que gobernaban á los pueblos en lugar de ser discípulos queriendo ser maestros, han resistido la protesta individual que aparece cuando se inicia algún progreso en la esfera de los conocimientos humanos. ¿Pero de qué les sirvieron sus conatos de resistencia? De nada, como no haya sido de plagar de mártires la tierra,

pues mas ó menos tarde, fueron vencidos por los heraldos de las nuevas reformas. Buddha transformó completamente el antiguo brammanismo de la India. Sócrates derribó los dioses del politeísmo griego. Jesús acabó con todas las patrañas del paganismo y echó los cimientos de la religión y de la moral mas grandes de cuantas han existido. Los filósofos y políticos del Renacimiento y los pensadores de los siglos XVIII y XIX han cambiado la faz de las sociedades, vencido al absolutismo, y llevado á todas las instituciones la sávia fecunda de la libertad y de la democracia. Es decir; que la protesta individual ha concluido siempre por sobreponerse á los poderes reaccionarios que se han negado á caminar á compas de las naciones que regían.

¡Y sin embargo, pretende el Estado imponer á la sociedad su criterio científico! ¡Pretende imponerle á la actividad individual! Por fortuna no será así.

Existe hoy en el seno de las sociedades cultas una cantidad prodigiosa de fuerzas individuales científicas, capaces de inutilizar todos los esfuerzos que hace el Estado por comprimir las conciencias.

Europan y asiática de gran energía intelectual que está dispuesta á librar batallas por la verdad y la razón contra el absurdo y las preocupaciones. En vano los doctrinarios intentarán ahogar la inteligencia y llevar á las generaciones modernas por estrechos derroteros; esa juventud les saldrá al encuentro á disputarles con armas superiores el imperio que quieren ejercer tan ilegítimamente. En esa juventud confiamos, cuando la vemos elaborar con tanto ardor el porvenir del espíritu humano, arrebatándose á las imposiciones de la autoridad teocrática y política, vanamente unidas en la obra absurda de poner límites á la ciencia y dogmas á la verdad.

Correspondencia particular.

Madrid 27 de Enero de 1877.

Muy señor mio: Las noticias que el

comité central del partido moderado histórico ha recibido hoy de sus sucursales de provincias respecto á elecciones municipales no satisfacen sus deseos; pues despues de las exclusiones que dicen han notado en las listas, ofrecen pocas esperanzas de éxito las reclamaciones que han interpuesto ante las autoridades. Con tal motivo dicho comité, que se ocupa en formular el capítulo de cargos de que dará cuenta á las Cortes cuando reanuden sus tareas, se reunirá pasado mañana, á fin de enterarse de las nuevas quejas suscritas por sus correligionarios y darles las instrucciones que solicitan para poder obrar en lo sucesivo, toda vez que algunos hombres importantes de dicha comunión han significado deseos de abstenerse en la próxima lucha, por las dificultades que presenta. Los padres graves han vuelto á combatir todo conato de retraimiento y en este sentido han escrito á los presidentes de los comités de aquellas localidades en que mas parecia acentuarse la enunciada tendencia, para que por todos los medios se procure la concurrencia á los comicios, sean cuales fueren las circunstancias, debiendo protestar en legal forma de cada una.

El Sr. Elduayen, gobernador de Madrid, ha sido hoy visitado por los diputados del grupo disidente que se dió á conocer á raíz de la reciente combinación ministerial. La entrevista parece que ha tenido alguna importancia y se espera que tenga también inmediatas consecuencias, favorables al sistema de aplazamiento, que es el que ha prevalecido, como anuncié á V. De esta noche á mañana deberá tener lugar la entrevista de los señores Cánovas y Elduayen, que anunciaron para ayer los periódicos.

Entre los palaciegos de escalera arriba, se dice que S. M., en la excursión que hará al litoral, se propone tocar en Valencia.

Los ministros de Guerra y Ultramar han conferenciado esta tarde con el Sr. Cánovas sobre asuntos importantes relacionados con Cuba, á la que el gobierno atiende con preferente atención, para conseguir se termine la

de 19 años, bella como la imaginación pudiera crearla.

—Baron, secretario del primer ministro, en tanto que haya otra cosa mejor, y con este viejo palacio por dote, ¿qué inconveniente podrá haber para que tú no pretendas á la condesa? me dijo al oído, tomándome de la mano y presentándome á Madama de Courteville y á su hija.

Quedé desvanecido, no por la fortuna improvisada que yo no tenía derecho de esperar, sino al ver á Amalia de Courteville, en la cual realizaban la belleza natural uno de esos sábios trages que las madres tienen cuidado de hacer vestir á sus hijas cuando se trata de casarlas. No hablemos mas de mí.

ma, el espíritu, las maneras, el corazón, todo lo que hay en la mujer, que no es la mujer, sino mucho mas que la mujer; en fin, estas seductoras divinidades que forman la corte del amor, con las cuales se pasa la vida, y que son la poesía diaria de un placer fugitivo. Por un fenómeno retrospectivo, todas estas gracias del corazón y del espíritu las veo yo ahora aun cuando en aquellos dias que fueron mi dicha reparé muy poco en ellas. Cada dia que pasa reconozco mejor todo lo grande de mi pérdida, recordando las cualidades divinas de que se hallaba dotada aquella niña caprichosa y traviesa, y que la mano pasada de la miseria habían hecho tan fuerte y tan orgullosa.

¿Y esta flor celeste se disecó solitaria y oculta? ¡Ah! la ley de que hablamos, replicó con una amarga ironía, la ley es un piquete de gendarmes que se apoderase de mi mujer y me la trajese. ¡No se-

Veinte dias despues de aquel en que tuvimos la conversacion que hemos dado en nuestro anterior capítulo, fui á habitar la casa del Fort-lano, casa que habia sido arreglada, limpiada y amueblada con esa celeridad que únicamente se explica en tres palabras: ¡Paris, artesano francés, y dinero! Yo estaba tan enamorado cuanto el conde podia desearlo para su seguridad; pero la prudencia de un joven de 25 años, era bastante para aquellas tramas que yo emprendia, y en que se trataba de la felicidad de un amigo? Os confieso que á no haber contado con la cooperacion de mi tío, á quien, con autorizacion del conde, debía consultar

campaña en todo lo que queda de año, según aseguran sus amigos.

Una carta de Logroño recibida hoy participa que el duque de la Victoria se encuentra molestado estos días por un fuerte catarro que le ha obligado á guardar cama, pero sin que se haya presentado ningun síntoma grave. El general Cabrera, de quien también se ha sabido hoy por telégrama, continúa delicado, razón por la cual ha tenido que suspender su proyectado viaje á una provincia del Mediodía de España, cuyo clima le recomendó el médico.

El representante de Alemania acaba de tener una entrevista con el ministro de Estado, y en ella dicese se ha tratado de la aprehension de un buque alemán en las aguas de Joló (Filipinas), asunto que por ahora parece no ofrecerá las dificultades ni complicaciones de que se ha hablado.

Entre los hombres más caracterizados de las diferentes fracciones democráticas, nótanse grandes tendencias á fusionarse bajo una misma bandera, para llegar á reconstituir el antiguo partido republicano. A este fin se dirigen hoy los esfuerzos de los iniciadores del pensamiento, que no perdonan medio para reconciliar los elementos disidentes, y que á juzgar por lo que dicen personas de reconocida competencia, se muestran hoy menos intransigentes que ayer, y es de esperar que antes de mucho se haya conseguido su objeto. El movimiento de reconcentración de fuerzas dispersas empieza á notarse en determinados círculos. Las conferencias de los que pasan por jefes son frecuentes para discutir las dificultades que tocan á organizar sus huestes, á causa

de anunciarse ya la salida para Francia de algunos de primera fila, con objeto de conferenciar con un renombrado político que reside allí, sobre ciertos particulares relacionados con el asunto principal, que no puede resolverse en Madrid. La base de estas negociaciones fusionistas es la constitucion del 69, salvo algunas modificaciones de que ya se ocuparon. El proyecto de su nuevo manifiesto, iniciado en una reunion celebrada hace poco no fué bien acogido por la mayoría, fundándose en que le tiene ya en la mencionada Constitucion, y que pensar en dar otro es exponerse á disidencias que á nadie más que á ellos conviene evitar. Lo referido decíase hoy por quien tiene motivos para saber lo que ocurre en aquel campo.

Con referencia á noticias oficiales recibidas á última hora, se ha dicho que solo quedan 12 pueblos de las provin-

cias que no han terminado aún los alistamientos de mozos; los demás lo han hecho ya. El orden inalterable. Una carta de Irum dice que en la frontera se ha visto á varios facciosos carlistas, entre los cuales un oficial que en la última guerra sirvió á las órdenes de Pérula, quien se cree no está tampoco muy lejos, y que en la semana anterior fué visitado por dos paisanos de cierta significacion, que deseaban verle y que hasta entonces no lo consiguieron.

El ministro de Gobernacion estaba esta tarde mejorado de su indisposicion.

El salon de conferencias, que cada día esta menos concurrido, estaba á las seis tan sumamente frio, que no habian quien pasase en él más de diez minutos. El casino de la prensa ha estado más favorecido, pues las novedades políticas han escaseado. Lo único que se ha dicho es que el Sr. Elduayen insiste en dejar el gobierno civil que desempeña, cosa que no se cree, pues hoy por hoy continuará en su puesto según mis informes.

X.

Idem. 23.

Muy señor mio: Los telégramas y correspondencias particulares que se reciben de Roma son, desgraciadamente, poco tranquilizadores por lo que respecta á la salud del Pontífice. Parece que los vahidos que desde hace algunos días le asaltan son cada vez mas frecuentes, sintiéndose bastante molestado por los dolores de la pierna ulcerada. En Roma reina con este desagradable motivo una honda inquietud, que la prevision de una eventualidad, pudiera ser origen de complicaciones poco satisfactorias. La fe hace que en estos momentos se eleven al cielo las oraciones de los católicos, para impetrar del Altísimo el alejamiento de un suceso que, aun cuando natural, no puede menos de contristar el ánimo de aquellos.

Parece que se ha fijado el día 10 de Febrero próximo para la salida de S. M. el rey con direccion á Cartagena, en cuyo puerto se embarcará el 14 ó 15 del mismo mes, para emprender su proyectada excursion marítima.

Ha vuelto á reaparecer *El Parlamento*, despues de cumplidos los días de suspension á que fué condenado por su última denuncia. En su primer número vuelve á pedir la sustitucion del señor Cánovas.

Ministeriales muy autorizados

anuncian para los primeros días de la semana entrante la publicacion del decreto señalando la fecha en que han de verificarse las elecciones provinciales. Como urge conocer la nueva distribucion de distritos, este decreto es vivamente esperado por cuantos tratan de presentarse candidatos en aquellas elecciones.

Algunos hombres políticos califican de *independiente* la actitud en que se ha colocado *La Epoca*, á consecuencia de las desavenencias habidas entre los elementos de la conciliacion. No creo que este periódico rompa los lazos que le unen á los ministeriales.

Háblase, con fundamento al parecer, de que á virtud de indicaciones hechas por la comision encargada de formular un proyecto de presupuestos generales, el consejo de ministro ha acordado la reduccion de los empleos públicos en la proporcion de un diez por ciento en las oficinas centrales y de un 5 por 100 en las provincias, habiéndose preferido esta idea á la que también se indicó de reducir los sueldos toda vez que de optarse por este medio se daría el caso de que muchos servidores del Estado no podrian proveer á sus necesidades, en vista de lo mermodos que se hallan sus sueldos por el descuento impuesto sobre los mismos.

Ha producido buen efecto en la opinion el decreto publicado en la *Gaceta* de ayer, convocando á los artistas para una exposicion general de Bellas Artes, extraordinaria, que habrá de celebrarse en Madrid en el mes de Enero de 1878. Se comprende esa buena acogida por el estímulo que naturalmente difunden esos ventajosos certámenes.

que hasta tanto que el gobierno rey de su viaje á los puertos del Mediterráneo, no abandonará el general Laserna el alto puesto que ocupa cerca de la persona del monarca, y que hasta entonces no se hará la combinacion de altos puestos militares que se anuncia y que algunos creen dará lugar que el señor ministro de la Guerra pase á desempeñar otro cargo.

Parece que la Sociedad Económica matritense ha evacuado el dictámen relativo á la supresion de las corridas de toros, ó al menos á que se acuerden ciertas restricciones que limiten considerablemente el número de aquellos espectáculos, tan poco en armonia con la cultura moderna.

Anoche se dijo, y mis informes confirman la noticia, que los diputados centralistas han acordado renunciar los Lunes en casa del señor Alonso

Martinez, los Miércoles en la del conde de Patilla, y los Viénes en la del marqués de la Vega de Armijo.

La *Gaceta* de hoy publica un real decreto concediendo al ministro de la Gobernacion un crédito de 50.000 pesetas para satisfacer los gastos de las operaciones del próximo reemplazo.

X.

NOTICIAS GENERALES.

A pesar de que en Turquía, como en todas partes, existe un partido de accion que desea la guerra con la Rusia, el partido de la paz, si no tan numeroso, más importante por la calidad de las personas que lo componen, hace los mayores esfuerzos por no verla alterada. No contribuyen poco á este fin tan laudable los consejos de los diplomáticos que aún quedan en Constantinopla, y á esto se debe, sin duda alguna, que el gobierno del Sultan haya tomado la prudente medida de entenderse directamente con los principes de Sérvia y de Montenegro para tratar con ellos de la paz. Un telégrama de Viena reproduce el texto de la carta que ha enviado Midhat-baja al principe de Montenegro. Otra idéntica debe hallarse á estas horas en manos del principe Milan; y si esto es así, como se asegura, no podrá negarse que el gobierno turco ha tomado el mejor camino, y que no sería prudente ni hábil buscar pretextos para la guerra cuando las partes más interesadas hacen cuanto es dable por evitarla.

En el ejército de la isla de Cuba faltan para completar el personal médico-militar 47 oficiales y mas de 200 sanitarios.

Está para publicarse el reglamento de oposiciones para las plazas de aspirantes á registros de la propiedad.

El día 10 de Febrero próximo se publicará *«El Globo»* con carácter exclusivamente literario.

La promocion de coroneles á brigadieres que tenemos previamente anunciada continúa estudiándose con la parsimonia y netenimiento consiguientes, y lejos de estar terminada, como supone un colega, no podrá darse cuenta de ella al Consejo hasta el próximo jueves.

La autorizacion concedida á las religiosas que se han establecido en Guadalupe lleva la fecha del año 1872.

Es tan abundante este año la cosecha de aceituna en toda Andalucía, que según dicho de los mismos labradores, mucho tiempo hace que no se veía otra igual. En el término de Utrera, especialmente, es incalculable la cantidad que se ha recogido de aquel fruto. Las trogas y almacenes rebosan, y ya falta materialmente espacio donde colocar tanta aceituna. Cosechero hay que recoge este año cerca de 80.000 fanegas que, reducidas á aceite, darán por cálculo aproxi-

ria esto conquistar un cadáver? La religion no puede nada con ella; su religion es un poema, y ora sin costarse de lo Mandamientos de la Iglesia. Yo he agotado ya con ella toda la clemencia, toda la bondad, todo el amor de que era susceptible... Ya no me queda mas que un medio de triunfo, la paciencia y la maña, con las cuales los cazadores llegan á coger las aves más desconfiadas, más ágiles, más fantásticas, y más raras que existen. Así es, Mauricio, que cuando una imprudencia perdonable de Grandville os ha revelado el secreto de mi vida, he creído ver en este incidente un decreto de la suerte que me deparaba tal vez en vos un liberta-lo. Amigo mio, ¿me estimáis lo bastante para consagraros á mí de una de manera romancesca?

—Ya os veo venir, señor conde, respondí yo; adivino vuestras intenciones. Vuestro primer secretario quiso forzar

vuestra caja: conozco muy bien el corazón del segundo, y pudiera ser muy bien que amase á vuestra mujer. Quereis, pues, hacerme desgraciado enviándome al fuego. ¿Es posible poner la mano en un brasero sin quemarse?

—Sois un niño, replicó el conde; os enviaré bien armado. No será ya mi secretario el que irá á habitar la casilla de pescador que he comprado, sino un primo mio que se llama el baron de Hostal.

Despues de un momento de sorpresa sonó la campanilla, y se oyó en el patio el ruido de un carruaje, entrando en seguida el ayuda de cámara á anunciar á Madama de Courtéville y su hija. El conde Octavio tenía una larga parentela. Madama de Courtéville era prima del conde, y habia estado casada con un juez del tribunal del Saax, el cual murió dejándola sin un maravedí, con una niña

en todo aquello que juzgase su intervencion necesaria, me hubiese visto apurado. Toné un jardinero y me hice florista hasta la maña, ocupándome furiosamente, como hombre que no puede hallar distraccion en ninguna otra cosa, en agotar los pantanos y aprovechar todo el terreno que podia en la cultura de las flores. Me convertí, por decirlo así, en uno de esos monofloristas que tan frecuentes son en Holanda y en Inglaterra. El alelí era mi planta favorita.

Vos adivinareis muy bien que mi línea de conducta, aun en sus mas ligeros desvíos era trazada por el conde, el cual tenía todas sus fuerzas intelectuales fijadas en los menores acontecimientos de la tragi-comedia que debía ejecutarse en la calle de Sain-Maur.

Apenas la condesa se acostaba, que solia ser todas las noches de once á doce, Octavio, Madama Gobain y yo tentamos

mado de 40 á 50.000 arrobas de acuíto.

La situación económica de las diputaciones vascongadas quizá no permita se lleve á cabo la redención de quintos en el grado que se anuncia.

TELEGRAMAS.

Bucharest 27.

D. Carlos ha llegado á esta ciudad, donde ha obtenido una audiencia del príncipe de Rumania.

Londres 27.

Lord Gladstone ha pronunciado en Tauton un violento discurso contra Turqua, interrumpido por entusiastas aplausos.

Roma 27, noche.

La salud del Papa ha mejorado. Se cree que mañana podrá recibir á algunas personas.

VARIIDADES.

A Psyché.

¡Ya sé por qué al mirarme Te cubres de rubor, Y tiembles, y te alejas, Cuando te miro yo!

¡Ya sé por qué en tus labios Enmudece la voz, Y solo breves frases Pronuncias como yo!

¡Ya sé por qué, oprimido, Sufre tu corazón, Y tu pecho suspira, Como suspiro yo!

¡Ya sé por qué no fijas En nada tu atención, Y distraída vives Como me encuentro yo!

Hay muchos que al saberlo Preguntan si es amor; ¡Si aciertan, solamente Lo sabemos tu y yo!

Francisco Escoc Gomez.

GACETILLAS.

Reformas.—Han dado ya principio en el edificio que ocupan las oficinas del Gobierno Civil, los trabajos preliminares para las reformas que han de verificarse á fin de que sirva de morada á Don Alfonso XII durante su permanencia en esta ciudad. Ya ha desaparecido el jardinillo que habia en el patio del expresado edificio, proyectándose en-losarlo de mármol.

Contradanza.—Con motivo de la venida de S. M se dice que el Municipio ha ordenado que los vendedores de la Plaza de Abastos se trasladen al Paseo del Principe: se queda uno medio lelo oyendo las reflexiones de los infelices industriales á quienes afecta esta medida al verse condenados á andar siempre con los trastos al hombro. Esto hará comprender al Sr. Alcalde la necesidad de acometer cuanto antes el proyecto para la edificación de un Mercado, como ya hemos indicado varias veces.

Respiramos.—Antes de ayer quedó levantado el estado de sitio en esta capital, segun bando que se fijó en los sitios de costumbre y á cuyo acto asistió una seccion de Carabineros y otra de Guardia Civil de las escasas fuerzas que guarnecen esta Plaza.

Salida.—Han marchado á Madrid el Diputado Provincial Don Enrique Oña y Quesada y el Arquitecto de la Corporacion D. Enrique Lopez Rull á evacuar asuntos relacionados con la próxima venida del Rey.

Reconcentracíon.—Se ha dado orden á todos los peones camineros que prestaban sus servicios en las carreteras de la Provincia para que se reconcentren en esta capital á fin de contribuir en union de los dependientes nombrados por el Municipio, al arreglo de los paseos y calles de esta ciudad para cuando se realice la visita de S. M.

Ateneo.—El miércoles, en la noche, el catedrático de este Instituto, D. Emilio Ribera, comenzó sus conferencias, en la Sección de Ciencias naturales, físicas y exactas, con un discreto discurso sobre las «Metamorfosis de los animales» en

el que nos reveló los selectos conocimientos que en las ciencias naturales posee. El orador fué felicitado vivamente por la numerosa concurrencia que llenaba los salones de la sociedad.

Por la Comandancia Militar de Marina de esta Provincia se anuncia que debiendo facilitar al cañonero «Salamandra» diez mil kilos de carbon de piedra Cardiff y cuarenta litros de aceite comun, los que deben facilitar dichos géneros se presentarán en esta Comandancia, á las doce del Sábado 3 del actual, ante la junta presidida por el señor Comandante de Marina de esta provincia, para hacer proposiciones, advirtiéndose que los géneros de referencia serán reconocidos por la comision que se nombrará al efecto.

«El Siglo Futuro llama liberal á la España, y esta se desahoga clamando á grandes voces que *El Siglo* es el heréticamente liberal.

Tregua, señores, tregua! Si despues de todo ya sabemos que ambos colegas pueden servir para un frezado como para un barrido, segun convenga á la santidad de su causa.

El Siglo se habrá acordado de aquella fotografia en que bailaban juntos Manteola y Suñer. Y «La España» de aquella *desamortizaciones* de objetos sagrados hechas por los beligerantes.

Conque los dos tienen razon... y pata.

Fueros artificiales.—Esta noche se quemarán delante de la ermita de Belen, con motivo de ser mañana la festividad de San Blas, abogado de los males de la garganta. En el trascoro de la Iglesia Catedral dará comienzo mañana por la tarde la novena que todos los años se celebra, en honor de dicho santo, hallándose la orquesta dirigida por D. Pedro Orihuela.

Terpisicore.—Esta noche celebra esta sociedad su reuniion de costumbre los dias festivos dando principio á las diez en punto. Son bastantes las polittas conocidas nuestras que se proponen asistir y yo estoy ya comprometido á bailar una danza con una jamona muy retrechera y muy *mimosa* que irá disfrazada de Pitonisa griega.

Bailad muchos zapatos, Y mañana os casareis Y os llenareis de muchachos.

Lo necesitaba.—En el Gobierno civil de la provincia, á donde hemos acudido á recoger noticias, se nos ha comunicado el siguiente telegrama recibido ayer por el Sr. Gobernador: Don Onofre Amat.

Almería.

«El Ministro de Fomento dió ya las órdenes, como desea V. para que se lleve á cabo inmediatamente la composicion del camino del Muelle.—Morcillo.»

La Alhambra.—Esta sociedad, siguiendo la costumbre establecida, por la misma, ha dispuesto dar esta noche un magnifico baile de máscaras que dará principio á las 7 de la noche y terminará á las 2 de la madrugada, en los altos de San Pedro el viejo.

Lo que vale un perro.—Un periódico de Alicante refiere un suceso bastante extraño. Parece que el martes, al pasar un carro por el camino de Alcoy, dos hombres que descansaban sentados sobre una caja, rogaron al carretero que se la condujera á la venta próxima, donde pasarían á recogerla cuando terminasen ciertos quehaceres. El carretero, sin sospechar lo mas mínimo, cargó la caja y la dejó en la venta, advirtiéndole al ventero que pasarían á recogerla los dos sujetos ya dichos.

Tampoco el ventero sospechó nada; pero al anochecer le llamaron la atencion los penetrantes ladridos de un perro que olfateaba la caja con evidentes señales de furor. Tanta fué la insistencia del perro, tanta su obstinacion á pesar de las amenazas de su amo, que éste se decidió á descerrajar la caja, para lo cual mandó traer un pico.

Iba ya á descargar el golpe que habria de esclarecerle el misterio de la caja, cuando salió de ella una voz rogándole que detuviera el brazo que él abría desde dentro. Efectivamente, la tapa se levantó y apareció un hombre, el cual con sus dos cómplices ha sido llevado por la Guardia civil á Alcoy. Trábase de robar la venta, cuya entrada facilitaría por la noche á sus compañeros el morador de la caja.

Téngase presente.—Los cólicos suelen producir la muerte de los animales y es preciso curarlos prontamente. Creemos hacer un servicio á los labrad-

res indicándoles un remedio muy sencillo, recomendado por Mr. Dirwy de Bligny, que desde hace 30 años que se dedica á criar caballos no ha perdido ninguno de este mal, gracias á un remedio que dá como infalible, el cual consiste en medio litro de café muy fuerte, que se hace que trague el animal.

Solemnidad artística.—El incansable D. Carlos, empresario de el teatro de *El Recreo*, dá mañana en la noche la funcion de su beneficio en el coliseo que ha hecho surgir en el solar de la calle de Reyes Católicos. Se pondrá en escena la zarzuela *El Relámpago*, en la que tomará parte el tenor Don Antonio Beltran, formando los coros algunos aficionados de esta capital que se han prestado gustosos á ello en obsequio al beneficiado.

Sabemos que son grandes los pedidos de localidades y el teatro promete hallarse lleno de bote en bote; las plateas han sido aumentadas con una nueva fila á solicitud de varias familias que se retraian de asistir por no haber suficiente localidad de esta clase, pues el activo Don Carlos ha conseguido hacer de su teatro el punto de reunion donde acude todas las noche la sociedad elegante y escogida de esta ciudad.

Se ha publicado el cuaderno 2.º del tomo sétimo de la «Revista de Andalucía» cuyo interesante sumario es el siguiente:

I.—La Filosofía en su Historia.—Urbano Gonzalez Serrano.

II.—Revolucion operada en la guerra por el Armamento portátil moderno y su influencia probable en la libertad de los pueblos.—Apéndice al Estudio sobre Organización militar.—Serafin Olave.

III.—Belisario.—Estudio histórico.—Sofía Tartilán.

IV.—En un album.—Poesía.—Luis Vidart.

V.—Del estado actual de la poesia lirica en España.—Francisco de P. Canalejas.

VI.—Impugnacion del derecho opresor que se intenta imponer al corcho en bruto.—Junta Directiva de la Asociación de escritores generales.—Certamen artístico y literario celebrado en Málaga el dia 22.—Asignaturas y profesores del Ateneo Mercantil.—Seccion del Música del Liceo.—Mas sobre la Union de la Prensa malagueña.—Academia de Jurisprudencia.—Trabajos del Ateneo de Almería.—Acuerdos de la Academia de Ciencias y Literatura del Liceo de Málaga.—Distintivo adoptado por la Sociedad Económica de Amigos del País de Almería.—Inauguración de los trabajos de la compañía dramática en Cervantes.—Ferro carril de Bonanza á Jerez.

VIII.—Boletín Bibliográfico.

Continúa el tiroteo evangélico de «El Siglo Futuro» y «La España.»

¡Yo, esto, despues de haber declarado uno y otro colega que tenían por bandera la célepre máxima de San agustin: *In omnibus eharitas!*

La prensa nea invita á todas las personas temerosas de Dios para que, durante el próximo Carnaval, reparen los muchos pecados que cometen los impios, formando piadosas misiones que, desde las once de la noche hasta las cinco de la mañana, se ocupen en cualquier ejercicio de devocion.

Si entre estos figura el de disciplinarse, no es dudoso que «La España» y «El Siglo Futuro» aprovecharán la oportunidad de continuar su polémica durante los dias del próximo Carnaval.

Charada.

Quando un español de España vá á Manchester de Inglaterra, allí deja de ser hombre, convirtiéndose en primera. Si una mujer algun dia, á la loteria juega, que no conciba esperanzas siendo primera y tercera; pues para atrapar un premio, se necesita, por fuerza, el tener muy buena mano, y aun así pocos aciertan. Siempre sienta bien segunda despues de oír para cena. La jóven linda y graciosa lo mismo que la mas fea, en teniendo cuarta y dos mil pretendientes encuentra. Y el todo ves sin remedio, de Navidad en las fiestas, que come el rico y el pobre el título y el hortera.

SECCION MINERA.

Solicitudes de registro presentadas en este Gobierno de provincia, en los dias que se dirán:

Registro. «San Roque,» núm. 10233, término de Felix, paraje que llaman el Blanquizar, 12 pertenencias por Don Juan Paniagua Ortiz, en 27 de Enero.

Registro. «San José,» núm. 10234, término de Nacimiento, paraje Cerro de los Cuadrados, 12 pertenencias por Don Felix Ramirez Boza, en idem de idem.

Idem. «Santa Costanza,» núm. 10,219 término del Fondon, paraje Lomilla del Aire, 12 pertenencias por D. Juan de Cara Gonzalez, en 30 de id.

Idem. «Amin y Amina,» núm. 10,232 término de Presidio, paraje llamado los Albinchares, 12 pertenencias por Don Blas Real Vovis, en 30 de id.

DIRECCION ESPECIAL

de Sanidad marítima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto en el dia 31 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

De Málaga, vapor Duro. De Motril, laud Das Amigos.

DESPACHADOS.

Para Barcelona y Escala, vapor Duro. Para Adra, laud Iberia.

VENTA.

Se hace de un solar de quince varas de frente por diez ó doce de fondo, sito en la calle de Zaira.

En la misma calle núm. 3, se darán mas pormenores y se tratará de su enagenacion.

En el establecimiento de estos señores Martinez, en Jerez en botellas, á los precios siguientes nuevamente rebajados por orden y cuenta de la fábrica, Jerez partido á 8 l 2 r.—Jerez oro. Moscatel. Pajarete y Pedro Gimenez 11 l 2.—Jerez viejo y Amontillado 13.—Pajarete viajo 14 l 2.—Amontillado superio Amontillado fino 16 l 4.—Pedror Gimenez superior 19 l 4 rs. botella

VENTA.

Se vende un gran reloj de música: de 24 tocatas, entre ellas preciosos valses, y polcas: tiene registros, de flautin, orquesta y excelentes flautas.

Informarán, Calle del Teatro núm. 18.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE EL RECREO.

Gran funcion para hoy 3.º de Febrero de 1877.

(12 de abono)

- 1.º Sinfonía;
- 2.º La preciosa zarzuela en 3 actos, titulada

EL VIZCONDE.

- 3.º La bonita zarzuela en un acto

UN PLEITO.

Finalizando con la zarzuela TOCAR EL VIOLON.

A las 7 y media,

Butaca con entrada 5 rs.—Silla con id 4 id.—Entrada grada 2 id.—Id. á la localidad 3 id.

NOTA.—Está en ensayo, para la presente semana las preciosas zarzuelas Esperanza, A Rey muerto, Fuego en guerrilla y Soledad.

OTRA.—El sábado se pondrá en escena beneficio de la empresa la gran zarzuela en 3 actos

EL RELAMPAGO.

En la que toma parte el primer tenor don Antonio Beltran.

ALMERIA.

Imp. de LA CRONICA MERIDIONAL.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA
REVALENTA ARABIGA
 LOS NIÑOS...
 J. BARRY

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias, gastritis, gastralgia, dolores habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitations, diarrea, hinchazones, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo; dolores, agriece, calambres, espasmos e inflamacion del estómago, de los riñones, del corazon, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumion) herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas reumas, gota, fiebre, irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesia, reumatismo, gripe, falta de frescura y energia y fiebre amarilla.

Ella es tambien el mejor fertilizante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economia.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la facultad de Medicina y Cirujía, atadático de la Universidad libre de Córdoba, Médico de su Benef. prov. y del ferro-carril de Mérida a Sevilla, etc.—Certifico: que con el uso de la revalenta Arabiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones de D. Felipe Zapino, empleado, hoy emigrado en esta ciudad; reordenando las de las islas Filipinas; la de doña Amelia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alonzo, joven de 20 años, que sufre meses hace una afeccion de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde con venga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873.—Dr. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Cura núm. 68,471. Prunetto (prés-Mondovi), 26 de Octubre de 1866.

Muy señor mío: Pudo asegurarle que despues de hacer uso de la maravillosa Revalenta du Barry, es decir, hace dos años, experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Peasumiendo: me siento rejuvenecido; predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaqueen.—Antrizo á Vd. para que dé á esta declaracion toda la publicidad que le con venga, su atento y etc.

PEDRO CASTELLI, Bachiller en teologia, y cura párroco de Prunetto—(Departamento de Mendovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 78,421—Hérpes.—Valencia 14 de setiembre de 1873.—Una amiga mia padecia hérpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arabiga.—JUAN BATILORI, fábrica de pastas, plazade Santa Catalina, 7.

Cura núm. 48,614.—La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, decaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almeria, 21 de octubre de 1876.

Muy señores míos: Tengo la satisfacion de deciros que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme todavia treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

PERRIN DE LA HITOLE, al Vice-Consulado de Francia.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mío: Aquejado de una paralysis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de su preciosa Revalenta, desechando todo otro tratamiento de curacion. Trascorridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. LACAN PERE.

Cura núm. 25,270. Señor Robert de una consumion pulmonar con tos, vómitos y reñimiento de 25 años.

Cura núm. 78,364, del señor y de la señora Leger, de enfermedad de hígado, diarrea; tumor y vómitos.

Cura número 63, 476, del señor Cura Comparaet, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, y debilidad general.

Precios en cajas de hoja de lata de 1/2 libra 1 2rs.; 1 libra 20 rs., 2 libras 34 rs.; de 5 libras 80 rs.; 12 libras 170 rs.; 24 libras 300 rs.

Los Bizcochos de Revalenta, que pueden comerse en cualquier tiempo, mejados en té, café, chocolate, leche, etc., se venden en cajas á 20 rs. y 34 rs.

La Revalenta al Chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren, alienta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para seis tazas 7 rs. 12 tazas, 12 rv.; de 24 tazas, 20 rv.

Du Barry y Compañía, Calle de Valverde, 1, Madrid.

Depósito en Almeria D. Antonio Vivas, Farmacéutico.
 D. Francisco Izazola Barin, Ultramarinos Real 47.
 D. Francisco Izazola Barin, Ultramarinos Real 47.

NO MAS NODRIZAS.

HARINA LACTEADA NESTLE

GCN PRIVILEGIO DE INVENCIOO.

ALIMENTO COMPLETO PARA LOS NIÑOS DE CORTA EDAD

-QUE TIENE POR BASE

LA MEJOR LECHE DE BACAS SUIZSA.

El único que ha sido recompensado con una medalla y un Diploma otorgados por la Sociedad Protectora de la Infancia de Marsella.

Los análisis químicos mas concienzudos hechos por los químicos mas eminentes de Europa han hecho patente que gracias á su composicion la **Harina Lacteada de Enrique Nestlé** presenta la analogía mas perfecta que darse pueda con la leche de madre y que encierra, bajo la forma más asimilable posible, los elementos todos de una nutricion completa.

La **Harina Lacteada de Enrique Nestlé** es preferible á la leche de la madre cuando ésta no está dotada de todas las cualidades que constituyen una buena nodriza, porque esta **Harina** es el mas sencillo el mas seguro y el mejor de cuantos alimentos únicos se conocen en el día. Cuando la leche de la madre ó de la nodriza llegue a ser insuficiente la **Harina** será el mejor complemento para una alimentacion mixta. Facilita de una manera sumamente notable la transicion tan difícil muchas veces de la crianza al destete.

En todos los niños criados con la **Harina Lacteada de Enrique Nestlé** se nota gran fuerza física, carnes firmes, ojos vivos y exencion absoluta de diarreas, vómitos, granos y otras afecciones de la piel.

Único representante para toda España, D. J. H. de Jongh, Higuera 14 Jerez de la Frontera.

Se expende en la farmacia de D. Antonio Vivas, calle de las Tiendas, Almeria, en latas de 500 gramos en bruto.

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de 1re clase de la Facultad de Paris.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTÉ


Aprobadas por la Academia de medicina de Paris.

Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, para curar las enfermedades del corazon, de los pulmones, de los riñones, de los ojos, etc. Diversas Hidropesias. Tambien se emplea con feliz éxito para la curacion de las Palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, tos convulsiva, espus tos de sangre, extincion de vox, etc.

Resulta de dos informes dirigidos a dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que el Jarabe de Gelis y Conte, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curacion de la Clorosis (colores palidos), las perdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruation, sobre todo a las jóvenes, etc.

Depósito general en Paris, en casa de LABELONYE, 99, rue d'Aboukir, y en las principales farmacias de todas ciudades.

PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



PÍLDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la accion del corazon y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse tanto los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afigidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazon, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almeria Gomez Talavera.

ENFERMEDADES DE LAS MUJERES.

Tratamiento (sin necesidad de reposo ni régimen) por Mad. Lachapelle, maestra partera, de las enfermedades de las mujeres, inflamaciones, úlceras, consecuencias del parto, desarreglo de los órganos, causas frecuentes á veces ignoradas de la esterilidad, de la languidez, palpitations, debilidad, endeblez, malestar nervioso, entaquecimiento y de un gran número de enfermedades reputadas incurables. Los medios de curacion que emplea Mad. Lachapelle, á la vez sencillos infalibles, son el resultado de asiduos estudios y observaciones prácticas.

Consultas de 3 á 5, 27 rue Monthabard, en Paris, cerca las Tullerías.